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2013年公務員薪酬水平調查
職級(薪點) 薪資(元) 薪酬比較率 調薪建議

(相差比率)*
1( 0-10點) 9,930-18,535 98%(-2%) 不變
2(11-23點) 19,675-35,930 104%(+4%) 不變
3(24-33點) 37,625-56,810 96%(-4%) 不變
4(34-44點) 57,275-86,440 98%(-2%) 不變
5(45-49點) 89,565-103,190 92%(-8%) 加薪3%
*比較率：將公務員薪酬指標除以私營機構薪酬指標得出
資料來源：薪常會 製表：袁楚雙

年內倡再加薪 只限高級公僕
薪常會：加3%有理據 工會憂造成內部分化
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86公司加薪4.3% 難料「佔中」影響

0.75公頃「李地」歸浸大 可建設施大增

指商台偏幫反對派 市民倡拒續牌

銅鑼灣雪糕樣本菌超標

逾140萬港人料「無淚」眼乾

香港文匯報訊（記者高鈺）香港浸會大
學校長陳新滋昨日向全校師生、校友發信，
提到政府把前李惠利校舍北部用地撥歸浸
大，當時預留土地為0.64公頃，而校方剛接
到教育局正式通知，計劃把預留用地增至
0.75公頃，足以興建1,600個資助宿位和約
5,000平方米的教學設施，較原先增加了
300個宿位及3,000平方米教學設施，校方
對此十分歡迎。
陳新滋引述教育局函件指，增撥土地面積

是因應行政長官在2014年的施政報告中宣
布在2018/19學年前增加1,000個資助學士

學位的高年級收生學額，而按現時的分配新
增學額比例，浸大及至2018/19學年對宿位
和教學設施的需求亦會增加。陳指上述
1,600個資助宿位亦包括教育局考慮浸大的
建議，把浸大與科技大學在將軍澳興建的聯
合宿舍中，浸大所佔的150個宿位改由科大
承接，並在李惠利北部新宿舍中補回給浸
大。

校方擬申放寬樓高限制
陳新滋指，校方將盡快與大學教育資助委

員會和科大洽商有關事宜，校方亦擬向城規

會申請放寬樓宇高度限制，讓該校以自資方
式額外興建100個宿位和約2,000平方米的教
學及體育設施。據了解，教育局已向浸大表
明，李惠利南部約0.77公頃用地，會繼續按
現時計劃預留作特殊教育用途。
就政府曾邀請10所高等院校提交建議

書，申請於明年1月1日至2017年6月30日
期間租用整幅李惠利用地，浸大在8月下旬
已提交建議，但建議不被政府採納，故浸大
在今年12月31日租約屆滿後，將把聯福道
臨時校舍歸還政府，不過陳新滋相信此舉對
大學的運作影響不會太大。

香港文匯報訊通訊事務管理局昨晚在美孚社區會堂，舉辦商業電
台和新城電台續牌第二場公聽會。不少出席的市民表示，商業電台節
目較偏幫反對派，指如果節目繼續不持平，會建議通訊局不要續牌給
商台。
商業電台總經理陳靜嫻表示，以後檢討製作的節目時，會考慮有關

意見，強調電台製作節目時有機制，會兼顧支持與反對的意見，並一
直遵守廣播條例。通訊局主席何沛謙則表示，該局考慮是否續牌時，
會考慮多方面因素，包括投訴個案，又說不會只是基於兩場公聽會的
意見，決定是否續牌。

香港文匯報訊 (記者文森)食環署食物安全中心昨日公
布，跟進一宗食物投訴時，從銅鑼灣一間食物業處所抽取
了一個即場配製的雪糕樣本化驗，結果顯示其總含菌量及
大腸菌群含量分別為每克930萬個與3,900個，超出《冰凍
甜點規例》每克不多於5萬個細菌或100個大腸菌群的法
例上限，並會檢控有關商戶。一經定罪，最高可處罰款1
萬元及監禁3個月。

店舖自願停售
食安中心發言人指出，總含菌量及大腸菌群含量超出法

例標準，顯示產品的衛生情況欠理想，但不代表會引起食
物中毒。中心已知會有關店舖的負責人上述檢測結果，並
會就事件提出檢控，店舖的負責人亦已自願停止供應有問
題的雪糕。中心會繼續跟進個案，待該店舖恢復供應有關
雪糕時，會再抽取樣本化驗，以保障食物安全及市民健
康。

香港文匯報訊 (記者 文森) 外國研究顯示，全球約有
20%人士患有乾眼症，推算全港逾140萬人為乾眼症患
者。有調查發現，甲狀腺功能失調病人患上乾眼症的機會
較一般人高出2.7倍。有眼科醫生指出，乾眼症病因十分
複雜，可能是健康出現其他問題的警號，而使用人工淚液
只能治標不治本；自行胡亂處理可能延誤找出真正病因及
接受適當治療，後果可能非常嚴重。
香港眼科醫學院及香港眼科學會今年5月至9月訪問了

1,009名向全港政府醫院及私家眼科專科醫生求診的病
人，發現47.9%受訪者確診患有乾眼症。調查亦顯示，
53.9%表示有眼乾徵狀的人士中，實際上有46.0%經診斷
後並未患有乾眼症；認為沒有出現眼乾徵狀的受訪者中，
40.7%的檢查結果卻確診患有乾眼症，不少年長者或由於
角膜敏感性降低，可能錯覺以為眼乾或視力模糊是健康衰
退的正常現象，因而對乾眼症掉以輕心。

若引致角膜病變 可損視力
乾眼症的成因主要是由於淚水分泌不足或淚水分布不平

均，以致眼球表面不能維持適當的濕潤；患者眼睛持續乾
澀，甚至感覺有異物眼痛、刺熱感覺，或視力矇矓。倘若
缺乏適當的治療，眼角膜可能直接或間接受到損害，引致
角膜病變，嚴重者更會影響視力。

亂滴眼藥水 醫生：大錯特錯
瑪麗醫院眼科副顧問醫生源旭指出，甲狀腺毛病、類風
濕關節炎、紅斑狼瘡症及荷爾蒙變化亦是乾眼症的病因之
一，是次調查更發現甲狀腺功能失調病人患上乾眼症的機
會，較一般人高出2.7倍。香港眼科醫學院院長周伯展亦
指出，隨香港人口不斷老化，預計乾眼症患者數目將呈
上升趨勢，「部分市民認為眼乾只是小毛病，以為自行購
買眼藥水使用便可痊癒，這是大錯特錯的做法。」他表
示，乾眼症後果可大可小，更可能是身體隱藏其他疾病的
徵兆，呼籲市民盡快求診。

香港文匯報訊（記者郭兆東）為表揚公職部門及
機構在優質客戶服務方面的卓越貢獻，申訴專員公
署昨日舉行第十八屆申訴專員嘉許獎頒獎典禮，向
得獎機構及人士處理有關《公開資料守則》查訊及
投訴時的出色表現，予以嘉許及肯定。申訴專員劉
燕卿讚揚公職人員沒有因為工作須面對龐大壓力而
感到氣餒，並感到十分欣慰。
今年的公營機構獎大獎得主為康樂及文化事務

署，公署認為康文署與市民日常生活息息相關，涉
及康文署投訴亦較多，但康文署在接獲公署轉介投
訴時，仍以正面態度回應，並為進一步加快個案處
理，安排以加密電郵接收轉介投訴。同時，康文署
樂意以調解方式處理投訴，公署認為其積極的態度
足以成為其他部門典範。

漁護署處理投訴獲讚賞
另外兩個得獎機構，分別是漁護署及考評局，公

署認為漁護署採納公署建議，以調解方式成功解決
一個長達10個月的糾紛，最後更獲得投訴人讚賞；
而考評局亦積極採用調解方式處理投訴，並對公署
提出建議從善如流，令近年接獲投訴下降逾60%。

劉燕卿讚公職人員受壓無氣餒
此外，頒獎禮上共有41位公職人員獲頒個人獎

項，以表揚其過去1年的卓越表現。申訴專員劉燕卿表示，
「申訴要有道理」是公署秉持的原則，隨市民訴求及期望不
斷提高，公署體會到各部門及機構在日常提供服務及處理投
訴時，須面對龐大壓力，加上公署展開查訊及調查，亦難免
令有關部門帶來額外工作量。不過，劉燕卿指不少公職人員
沒有因此感到氣餒，對此感到欣慰。

■申訴專員
公署昨日舉
行第十八屆
申訴專員嘉
許獎頒獎典
禮。
郭兆東攝

香港文匯報訊（記者郭兆東）打工仔每逢年尾特
別關注明年會否加薪，人力資源管理學會昨公布2014
年香港薪酬趨勢調查，有86間參與調查公司今年平
均加薪4.3%，其中建築業以5.9%加幅稱冠。調查亦
發現，52間參與調查公司落實明年平均加薪4.5%，
沒有公司表明減薪。學會表示，調查未有加入「佔
中」因素，現時評估有關影響仍言之尚早，學會稍後
將再次預測薪酬趨勢。
香港人力資源管理學會早前收集了本港101間來自

17個不同行業、合共聘用13.7萬名聘員的公司今年首
9個月的薪酬資料，發現當中86間公司於今年1月至
9月平均為員工加薪4.3%，按年下跌0.1個百分點，
當中84間公司更錄得整體加薪。而該86間公司合共
聘請的11.94萬名僱員當中，88.1%獲加薪、11.8%凍
薪及0.1%減薪。
調查亦發現，一般僱員、中層僱員、資深僱員及

高級僱員，薪金分別調整 4.3%、4.4%、4.5%及
4%。同時，建築業(5.9%)繼續成為加薪幅度最高行

業，非政府機
構 (5.7% )、其
他行業(5.6% )
及金融服務業
(5% ) 緊 隨 其
後。不過，高
科技與電訊業
僅 獲 加 薪
1.4%，學會認
為業內專才如

程式編寫員依然「有價有市」，只是一般非技術人員
及行政人員獲加薪較少。
調查指，整體有47間公司設固定花紅，當中有

39%僱員符合發放資格，金額平均為1.01個月基本薪
金，與去年金額相同。此外，71間公司落實向68%合
資格僱員發放平均金額為1.62個月基本薪金的非固定
花紅，當中以金融服務業(6.3個月)、零售業(4.72個
月)及銀行業(2.4個月)的金額最高。
香港人力資源管理學會前任會長莫家麟表示，80間

將於明年1月至4月調整基本薪金的公司當中，52間
已落實預算調整幅度，當中有50間平均加薪4.5%，
另外兩間凍薪。
他續稱，本港屬於外向型經濟，依賴全球外在因素

影響，今年首9個月沒有遇上太大的經濟衝擊，才得
以穩定發展。
他又表示，調查未有加入「佔中」對薪酬調整的影
響，並稱雖然「佔中」已踏入第二個月，影響會逐步
浮面，但現時評估仍言之尚早，學會稍後將進行跟進
並再次預測薪酬趨勢。

薪常會每6年進行一次的公務員薪酬水平調查，
是次委託獨立顧問參照2013年10月1日、共

128間私營機構的薪酬水平，對比59個公務員職系共
162個職位的薪酬。結果顯示，職位級別1、3、4、5
的公務員薪酬指標，分別低於市場水平的2%、4%、
2%、8%，職位級別2的公務員則比私營機構薪酬高
4%。

與私營機構差距拉闊須追上
薪常會參考2006年薪酬水平調查的5%加減緩衝，

認為職級1至4的中、低層公務員薪酬維持不變，而
職級5的高層公務員薪資於2006年調查已比私營機構
指標低5%，今年差距擴闊至8%，故建議加薪3%，
使公務員薪酬與私營機構保持大致相若。薪常會建議
追溯至本月一日起生效，預料約3,400名公務員受
惠，每人每月獲加薪2,700元至3,100元。
薪常會主席王英偉指，調查科學化及理據充分，不
認同有「肥上瘦下」的情況，並指當局考慮全面的調
整薪酬因素，但公務員的工作以考慮社會整體利益為
主，而且以公帑支薪，社會的監察較強，與私營機構
只考慮公司盈利情況有異，因此不宜將薪酬水平與私
營機構完全看齊。

陳世烱：經濟差高層減薪最多
高級公務員協會主席陳世烱認為，過去經濟衰

退，高層公務員減薪幅度往往最多，以2009年為
例，高層公務員減薪達5.38%，其他職級卻不必減
薪，是次的調整亦只是僅僅追貼之前被減的薪酬，

加幅合理。公務員工會聯合會主席梁籌庭表示，尊
重調薪決定，但認為當局調查前應列清釐訂薪酬的
調整準則。

郭偉強恐增公務員斷層風險
工聯會立法會議會郭偉強表示，中層公務員的薪資

與私人市場水平相比欠吸引力，有機會流走至私人市
場，認為當局如無考慮到中低層公務員的感受，長遠
而言會增加公務員團隊斷層的風險。華員會副會長利
葵燕則擔心，是次加薪難免予人「肥上瘦下」之感，
以往加薪以第33級以上為高層，是次卻以第45級為
準，擔心此舉分化公務員，打擊團隊士氣。
公務員事務局發言人指出，當局作出決定前會先就

調查結果與建議諮詢主要公務員組織、立法會，及向
紀律部隊與首長級公務員為主的2個委員會提供意
見。當局整合各組織意見後呈交報告予行政長官及行
政會議作決定，公務員薪酬如有任何變更，當局會尋
求立法會財務委員會批准。

香港文匯報訊（記者 袁楚雙）公務員薪

俸及服務條件常務委員會昨日公布2013年

公務員薪酬水平調查報告書，並呈交報告

予行政長官。報告將去年非首長級公務員

的薪酬水平與私營機構作工種配對比較，

建議職位級別1至4的中、低層公務員薪

金維持不變，而約3,000名職位級別5的

公務員則建議加薪3%，以縮窄與私營機

構的薪酬水平，亦是繼今年4月獲加薪

5.96%後，年內第二度加薪。對於只有高

層公務員獲加薪，薪常會主席王英偉表

示，調查機制科學，認為建議持平及有充

分理據。有高層公務員代表認為調幅合

理，但亦有工會憂慮會造成內部分化。

■■王英偉指調查科學王英偉指調查科學、、持平合理且具持平合理且具
充分理據充分理據。。 袁楚雙袁楚雙攝攝

■莫家麟表示，有86間參與調查公司今年平均加薪4.3%。 郭兆東攝 ■「佔中」影響會逐步浮面，學會將跟進並再次預測薪酬趨勢。 資料圖片


